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Abstract (en)
The packaging has a cylindrical body whose cross section has convex and concave portions with equal radius of curvature. The body is made of
two sheet portions (20, 30) adapted to the respective convex and concave portions. The portion (20) has two lateral edges (21, 22) fixed with two
lateral edges (31, 32) of the portion (30), respectively. Upper and lower covers (40, 50) close upper and lower ends of the body, respectively. An
independent claim is also included for a method for packing an article in a packaging.

Abstract (fr)
La présente invention concerne un conditionnement (10 ; 100) destiné a recevoir un article, notamment un article contenant un produit cosmétique,
le conditionnement comportant un corps cylindrique dont la section transversale comporte au moins une portion courbe convexe (S1) et au moins
une portion courbe concave (S2) de rayon de courbure similaire au rayon de courbure de la portion convexe, ledit corps cylindrique étant constitué
d'au moins une feuille (20) conformée a ladite section transversale et dont les bords latéraux (21, 31 ; 22, 32 ; 121, 122) sont fixés deux a deux les
uns aux autres selon au moins une zone de fixation s'étendant longitudinalement audit corps, la feuille délimitant une ouverture a au moins une
extrémité du corps <IMAGE>
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